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关 注 省 两 会

本报杭州电（记者 房伟）民营企业是浙
江经济发展的生力军，但民营企业尤其是中
小民营企业融资难始终未能得到根本性解
决。1月13日，省政协委员、利时集团董事
长李立新建议，通过设立政府背景企业征信
和信用担保机构破解融资难题。

李立新告诉记者，自己在调研中发现，
银行不敢贷、不愿贷的主要原因是难获得有
效的企业征信信息和对还贷能力的担忧，这
导致给中小民营企业发放贷款仍以传统抵
（质）押贷款为主要形式。

为此，李立新建议，我省应全面推行以
中小企业为服务主体，以企业信用信息为基
础，以大数据技术为依托，以政策性担保为
支撑的“征信机构+银行+政策担保”的中小
企业信用融资新模式，设立政府背景的企业
征信和信用担保平台（公司），作为解决中小
民营企业融资难的阶段性办法。

李立新表示，在具体推进中，可以构建
中小民营企业信用融资线上线下联动的大
数据征信平台，实现信息交互，还可在投资
融资过程中提供信用担保、信用评级等服
务，探索和推出更多面向中小民营企业的信
贷产品，破解可抵押物不足和担保难落实的
问题。同时，针对中小民营企业融资需求
短、急、快的特点，应建立银企一站式融资对
接，改变传统审贷模式，实现快速放款。

省政协委员李立新：

设立政府背景
企业征信和信用担保机构

王利平之前就参与了《条
例》的立法调研等，对《条例》内
容非常熟悉，他连说几个“非常
好”，并表示其将为浙江民营经
济的再发展奠定基础。但对
《条例》颁布后如何落地、怎么
落实，他也直言不讳，“要见实
效，还是要各地党委政府将《条
例》执行到位。”

黄莉也表达了类似的观点，
她担忧的是《条例》中关于金融
机构对民企授信的问题。《条例》
明确规定了金融机构在贷款利
率、贷款条件等方面不得对民企
设置不平等的标准和条件。

“比如，民企条件已符合贷
款审批条件的，金融机构不得
再违法要求企业法人、股东、实

控人等提供保证担保，这些要
求如何落地呢？”黄莉说。

《条例》颁布后的落实问题
受到不少代表委员的关注，不
过他们也都相信，只要有一个
公平公正的市场竞争环境，民
企一定会从中寻找机遇，浙江
民营经济一定会迎来一个新的
大发展。 记者 房伟

期待《条例》早日落地落实

代表委员聚焦《浙江省民营企业发展促进条例（草案）》

民企信心深受鼓舞 期待政策早日落地

来自宁波的省人大代表1月13日上午在小组审议时发言。

省人大代表杨丽华：

支持甬江实验室
创建省实验室

本报杭州电（记者 房伟）宁波当前正推
进甬江科创大走廊建设，并要在核心区域建
设具有全球竞争力的战略科技平台——甬江
实验室。“袁家军省长在工作报告中提出今年
要布局首批省实验室2-3家，我建议省委省
政府全力支持甬江实验室创建省实验室。”1
月13日，省人大代表、宁波大学商学院教授
杨丽华建议可从基础设施、资金、人才等多方
面予以支持。

杨丽华表示，实验室尤其是国家实验
室、省实验室是抢占科技创新制高点的重要
载体，广东省就已开展省实验室建设。“甬江
实验室要在智能科技、先进材料及生物技术
领域研制一批原创性科技成果，可建设成为
我省抢占未来发展一席之地、参与全球竞争
和承担国家创新重任的科技战略力量。”

但实验室建设是一项投入大、系统性强、
复杂度高的大战略大项目，仅依靠宁波市自
身的力量远远不够。杨丽华说，“迫切需要省
委省政府以及国家给予大力支持，推动宁波在
更高水平、更深层次上为浙江省科技创新、全
国科技创新及参与全球竞争贡献宁波力量。”

杨丽华建议，支持甬江实验室作为之江
实验室的分部统筹纳入到省重大平台支持
序列，支持宁波在绿色化工与能源、先进材
料等方面建成省实验室。

“民营经济是浙江的最大特色、最大优势和最大资源，民营企业是浙江经济发展的
主力军，民营企业家是浙江的宝贵财富。”1月12日上午，省十三届人大三次会议开幕
会上，省人大常委会在对《浙江省民营企业发展促进条例（草案）》（以下简称《条例》）
作说明时，一连用“三个最”来形容民营经济，给予参会代表和列席委员极大的鼓舞和
振奋。

在昨前两日的代表审议和委员讨论中，来自宁波的多位省人大代表、政协委员高
度认可和赞同《条例》，不约而同地用“提振信心”来表达自己的感受，并将《条例》视为
鼓励、促进民企转型发展的一颗“定心丸”。

极大地鼓舞了信心
“我认真仔细地读完这份

《条例》，好振奋！真的，过去从
来没有听到、看到过《条例》中
这么给力的表述。”省人大代
表、宁波市博威合金材料有限
公司董事长谢识才说，这就是
把民营企业当作国有企业一样
公平、平等地看待，非常感动。

在省人代表、轿辰集团工
会主席黄莉看来，《条例》很务
实，“涉及的内容很全面，很细

致，也很及时。”黄莉说，企业最
近正在和阿里巴巴对接，谋求

“数智转型”，“《条例》明确规定
要保障民营企业平等享受国家
和省鼓励科技创新以及支持科
技成果转移、转化、推广的相关
政策，这给了我们极大的信心，
相信一定会带来新机遇。”

“实施民营企业发展促进
条例，这开了全国的先河。”省
政协委员、宁波路宝科技实业

集团总裁徐斌对记者说，这让
他非常振奋。

“民营企业贡献巨大，但客
观说，原先的社会地位是不确
定的。”徐斌说，制定《条例》就
是要为民营企业营造更好的发
展环境，“保护民营企业和企业
家合法财产，支持民营企业做
大做强”，这是给企业家吃了

“定心丸”，让企业家更有信心
去做好事业。

最关心知识产权保护
对《条例》内容，省人大代

表、广博集团董事长王利平最
关心的是对知识产权的保护。
他说，只有高度重视知识产权
保护，“企业才能不断创新，才
能有效应对全球化竞争和抵御
各种外部风险”。

“我有个建议也是关于
知识产权和商业秘密方面
的。”谢识才说起这方面同样
深有感触，他一连举了好几

个例子。
“就以博威合金为例，每年

企业在数字化领域、研发领域
有大量的投入，行业里都知道
这个企业很好，里面有大量的
人才，简直是‘黄埔军校’了，
麻烦也就来了。”谢识才说，
应该在立法中加强知识产权
和商业秘密的保护力度，只有
保护到位了，企业才会源源不
断地予以创新投入，“否则投

入那么多，人才很容易就被挖
走了，企业很受伤”。

“《条例》的制定既有利于
民营企业，也有利于科研院所
发展。”省政协委员、中科院宁
波材料所新能源研究所所长
陈亮告诉记者，只有民营企业
得到充分保护，才会更愿意用
更多的精力和资源投入研发，
并加强与科研院所的合作发
展。


